

POR JULIÁN  
ANDRADE

## Confidente Emeequis Movimiento Ciudadano, negociar sin urnas

Hace seis años, Movimiento Ciudadano (MC) tampoco compitió en el Estado de México. No se quisieron medir en las urnas, o jugaron a que sería más redituable no exponerse a una constatación de su fuerza un año antes de la elección presidencial.

Por eso es difícil pronosticar el efecto que puede tener el llamado a no votar por el PRI, aunque en las elecciones del 2021 obtuvieron 330 mil 249 votos y dos diputados. Pero se sabe que no es lo mismo a la hora de elegir la gubernatura, porque ahí cuentan mucho los perfiles de los aspirantes y acuerdos de todo tipo.

Durante 2016, un año antes de la elección, fintaron con Alejandro Encinas como prospecto. Dante Delgado señalaría: "más que el PRD, estamos construyendo un proyecto con la personalidad que representa Encinas y además queremos ser muy claros en política, lo importante son los mensajes que se envían y nosotros queremos enviar un claro mensaje de que vamos a construir el proyecto que permita ganar en el 2018 la Presidencia de la República".

Inclusive hubo pláticas al respecto con la dirigente nacional perredista, Alejandra Barrales y con el líder del PT, Alberto Anaya.

Al final no le entraron y dejaron que otras fuerzas políticas disputaran el poder en la entidad.

¿A quién favoreció su ausencia? No hay precisión de ello, pero la contienda resultó cerrada. Alfredo del Mazo, el candidato del PRI ganó con el 33.56%, frente al 30.78% de la abanderada de Morena, Delfina Gómez.

La sorpresa resultó Juan Zepeda quien, bajo los colores del PRD, alcanzó el 17.84%.

Seis años después, el candidato natural de MC era el propio Zepeda, quien dejó la bancada del PRD en el Senado de la República.

La historia es conocida. Delgado anunció que no irían a una contienda que consideran "pactada", Zepeda lo respaldó al señalar que se iba a una farsa porque en realidad Morena se quedaría con el territorio mexiquense y el PRI con Coahuila.

Argumentos, por cierto, que replicarían hace una semana, pero ya en apoyo a Morena y su candidata.

En realidad, en MC aprovecharon las percepciones, para tratar de colocarse como alternativa en el 2024, pero sin cargar con resultados inmediatos provenientes del voto ciudadano. Para ellos ha sido más redituable así.

Les funcionó en el pasado, porque Delgado se convirtió en un actor fundamental y de peso en la alianza con el PAN y el PRD para la presidencia de la República, donde el postulado resultó Ricardo Anaya.

Pero los datos no respaldan la arrogancia de MC. En 2021, en lo que respecta a las elecciones federales, la alianza del PAN-PRI-PRD alcanzó un 39.5%; Morena-PT-PVEM un 42.7% y MC arañó el 7%.

En la Ciudad de México, un espacio que será clave, la votación de Va por México en promedio fue del 46.2 %, mientras que la de MC un 2.6% para las alcaldías.

Las vueltas de la historia. Un dato interesante es que Delfina Gómez alcanzó la alcaldía de Texcoco en 2012, postulada precisamente por MC y el PT. La alcaldesa mudó de afectos hacia el movimiento encabezado por López Obrador e inclusive de ahí proviene la multa de 4 millones 529 mil pesos que impuso el TEPJF a Morena por omitir el reporte de ingresos

en los años 2014 y 2015 a partir de un esquema de financiamiento paralelo, mediante el descuento de una cuota a los empleados del DIF del municipio.

La profesora, después de todo, no es del todo ajena a los cálculos de Delgado y al reparto de cartas luego de las elecciones de este domingo. Todos están a la espera de lo que ocurra y de cómo les puede redituarse.

El guiño de MC puede serles recompensado si las cosas salen como esperan en Palacio Nacional. Mientras esto ocurre, Delgado ya anunció que para diciembre de este año tendrán el nombre de su candidato o candidata a la presidencia de la República y solo hay claridad en que no irán con Va por México.

Una cosa es segura, MC irá a las negociaciones sin la prueba de las urnas en la entidad que concentra una lista nominal de 12 millones 693 mil 054 personas, un asunto para llamar la atención.

**La historia es conocida. Delgado anunció que no irían a una contienda que consideran "pactada", Zepeda lo respaldó al señalar que se iba a una farsa porque en realidad Morena se quedaría con el territorio mexiquense...**



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

7

31/05/2023

COLUMNAS  
Y  
ARTÍCULOS

